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MANDATO 2019/2023 

 

ACTA Nº 4 

 

ACTA DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE CIUDAD CELEBRADA EL DÍA 10 DE 

MARZO DE DOS MIL VEINTIDÓS. 
       

 - - - o o o O O o o o - - - 

 

En la Ciudad de Sagunto, a día 10 de marzo de dos mil veintidós, siendo las 17 

horas y un minuto en el salón de actos del Consell Agrari sito en Sagunto, se celebra 

Audiencia Pública de Ciudad, bajo la presidencia del Sr. Alcalde-Presidente Sr. Dario 

Moreno Lerga, con la asistencia de los siguientes Concejales y Concejalas: 

 

Sra. María José Carrera Garriga 

Sr. Javier Raro Gualda 

Sr. Alejandro Sotoca Ruiz 

Sr. Josep Mª. Gil Alcamí 

Sr. Guillermo Sampedro Ruiz 

 

Actuando como Secretaria-Delegada, Dª Emma López Rondán, actuando por 

designación de la Alcaldía (Resolución nº 1807 de fecha 3 de marzo de 2022) en virtud 

del artículo 37 de la vigente Carta de Participación Ciudadana. 

 

Todo ello, al objeto de tratar el único asunto incluido en el orden del día. 

 

ÚNICO PRESENTACIÓN PROYECTO DE PRESUPUESTOS 

MUNICIPALES 2022. 

 

Toma la palabra en primer lugar el Sr. Alcalde, el cual explica brevemente los 

motivos por los cuales el presupuesto llega con un poco de retraso. Dicho esto, da paso a 

un vídeo explicativo. Después del vídeo se informará y presentará el presupuesto por parte 

del Sr. Alcalde y por último se abrirá el turno de las intervenciones por parte de la 

ciudadanía. 

Como se ha podido ver en el vídeo, el planteamiento de estos presupuestos, es que 

se trata de unos presupuestos de recuperación. Una de las primeras cifras a mencionar es 

el importe del presupuesto global, es un importe récord, pero no quiere que esta cifra lleve 

a engaño. Este importe se debe en gran parte a grandes subvenciones que está recibiendo 

el Ayuntamiento a raíz de los diferentes proyectos que se han puesto en marcha. La cifra 

de 97,7 millones de euros del presupuesto se puede dividir en dos grandes bloques, por 

un lado, está la parte de los gastos ordinarios que incluye la parte de personal etc…, que 

son gastos habituales del Ayuntamiento. En esta parte se ha aplicado un criterio de 

contención, para intentar no aumentar estos gastos y sólo hacerlo en los puntos que resulte 

inevitable, como ahora el incremento del 2% en los salarios de los funcionarios del 

Ayuntamiento, pero más allá de eso se ha trabajado en la idea de contención para evitar 

incrementar toda esa parte de gastos ordinarios. El incremento sustancial ha venido por 

la parte de las inversiones, muchas de ellas van ligadas a subvenciones que están llegando 

por parte de la Generalitat Valenciana o por parte del Gobierno, dentro de los diferentes 

fondos que se han puesto a disposición de las corporaciones municipales. Así pues, el 
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presupuesto municipal se va a invertir en tres grandes principios como son la 

SOSTENIBILIDAD SOCIAL, la SOSTENIBILIDAD ECONÓMICA y la 

SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL. Habitualmente cuando se habla de sostenibilidad se 

tiende a pensar sólo en cuidar el medio ambiente, pero ellos incluyen estos tres conceptos 

para visibilizar que se tiene que trabajar para tener una sociedad que sea sostenible a largo 

plazo en estos tres grandes ámbitos. En primer lugar, cuidando a las personas que viven 

en esta sociedad, en segundo lugar, cuidando la economía para asegurar que se continúa 

creciendo y para asegurar que se continúa creando empleo y también, por supuesto, en 

esa vertiente medioambiental. 

 

Cuando se habla de SOSTENIBILIDAD SOCIAL, de esos 97,7 millones de euros, 

alrededor de 60 millones se van en acciones sociales a grandes rasgos. Por lo tanto, un 

75% del presupuesto es para trabajar en esta sostenibilidad social. Así pues, cuando 

hablamos de bienestar social, tenemos que hablar de Servicios Sociales. Éste es un 

departamento que contará este año con 4,6 millones de euros, lo que implica un 

incremento del 16,17%, parte de este incremento es gracias a la Generalitat Valenciana 

que ha continuado incrementando las partidas que da al Ayuntamiento para poder 

contratar personal que preste servicios a la ciudadanía, particularmente a aquellas 

personas que se encuentran en una posición más vulnerable. Destaca algunas acciones 

que se han hecho como el Convenio con la Cruz Roja que suponen 60.000 euros, del 

Centro Ocupacional de Socoltie, con 40.000 euros, del Centro solidario de alimentos de 

Sagunto con 85.000 euros o de la Asociación de la Casa Nueva con 20.000 euros. Todas 

ellas son acciones que van dirigidas a asociaciones que también llevan un gran trabajo 

humanitario en esta ciudad; porque las asociaciones llegan allí donde las administraciones 

públicas no han podido llegar. Este es un buen ejemplo y, por lo tanto, es importante que 

exista también esa colaboración entre las asociaciones y la administración para poder 

prestar esos servicios.  

Igualmente, dentro de este bloque de la sostenibilidad social, hay que hablar del 

departamento de Igualdad, un departamento que contará con más de 400.000 euros, lo 

que supone un incremento del 9,71%, incremento que se ha producido gracias a las 

subvenciones que recibe el Ayuntamiento, tanto del ministerio como de la Generalitat.  

Se adentra en otro bloque que se ha incrementado sustancialmente y que explica 

el incremento total del presupuesto global y es la Oficina de la Vivienda. Si se observa el 

dato del incremento de esta oficina se ve como se ha incrementado en un 1.500%, esto es 

así porque se ha estado trabajando a lo largo de estos años de legislatura para conseguir 

un plan de rehabilitación de toda la zona de Baladre, denominado ARRU, y que se hará 

frente con una subvención que aporta la Generalitat. Esta subvención para este año 2022 

es de 1,5 millones de euros, se ve como en realidad, gran parte del incremento sustancial 

del presupuesto de la Oficina de la Vivienda, viene por esta gran subvención para 

reacondicionar estas viviendas que eran públicas, que, a día de hoy, algunas ya son 

privadas pero que presentan graves problemas, sobretodo de accesibilidad. Se trata de una 

población que lleva 40 o 50 años viviendo allí y que no cuenta con un ascensor para 

acceder a sus viviendas, lo que provoca situaciones desagradables como que personas 

mayores no puedan salir de casa sin problemática. De ahí que planteen esta gran actuación 

en un barrio donde se da esta situación a gran escala y requería una intervención público-

privada para poder llevar adelante esta actuación. Igualmente, la Oficina de la Vivienda, 

creada esta legislatura pretende precisamente respaldar a todas las personas que tengan 

problemas habitacionales y también para que en este municipio se atiendan bien todas 

estas ayudas que llegan tanto de la Generalitat como del ministerio, es decir, para sacarle 

el máximo partido, así como hacer un análisis particular de cuáles son los problemas de 
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vivienda de este municipio. Entiende que este es un ámbito esencial y por tanto requería 

de la creación de este departamento y que ya ha empezado a dar sus frutos con este 

proyecto.  

Continúa dentro de este ámbito social, con la Policía Local encargada de la 

seguridad ciudadana y de la convivencia. Tendrá un presupuesto de casi 8 millones de 

euros, un incremento del 4,24%, principalmente se incrementa un poco por encima de ese 

2% aplicable a toda la plantilla porque se va incrementado poco a poco la misma, se 

pretende ir a un modelo de policía de barrio donde puedan tener más presencia en todas 

las calles del municipio, para cubrir toda la parte de convivencia ciudadana. Poco a poco 

intentarán asegurar ese buen servicio por parte de la policía.  

También entra en este ámbito social la Educación, donde más de 5 millones de 

euros responden al Plan Edificant de la Generalitat, un plan, gracias al cual, a los 

ayuntamientos se les cede dinero para las infraestructuras educativas y desde el 

Ayuntamiento se llevan a cabo tales infraestructuras. Habla concretamente de la 

construcción del IES Nº5 con 4,5 millones de euros, infraestructura que han podido visitar 

esta mañana confirmando que avanza a buen ritmo, también CEIP Victoria Joaquín 

Rodrigo con la construcción del aulario que supone medio millón de euros más y 

menciona también la adecuación del centro Jaume I para poder albergar a la EPA, que 

son 135.000 euros.  

Respecto a Juventud e Infancia, tienen un compromiso claro con estas áreas y se 

transmite en algunas inversiones como el Casal Jove que requiere de una pequeña 

intervención de 150.000 euros y finalizar las obras en el Casal Jove de Sagunto que 

supondrán 83.000 euros. Obras cuya finalización es inminente y esperan en los próximos 

días o semanas hacer una inauguración del Casal Jove de Sagunt como una nueva 

infraestructura para este núcleo de población, pensada para la juventud e infancia y que 

permita tener un modelo de ocio alternativo y que permita incrementar la oferta de cultura. 

Parte importante también del ámbito social son las instalaciones y programas 

deportivos, aspecto en el que el Ayuntamiento lleva un tiempo trabajando. En este caso 

habla de las ayudas al deporte escolar para poder trabajar en la base del deporte para 

asegurar que las nuevas generaciones participen y descubran los diferentes deportes que 

se ofertan para la ciudad. Habla de más de 200.000 euros; también las subvenciones a los 

clubes deportivos de la ciudad con más de 800.000 euros, inversiones en instalaciones 

deportivas que requieren de mejoras y de actualizaciones, ahora mismo en el Pabellón del 

René Marigil se está cambiando todo el parqué para que tenga unas buenas prestaciones 

que van a suponer 800.000 euros, también la cubierta del Pabellón José Veral con 360.000 

euros y por último los proyectos y obras del Plan Director que fue un plan que se aprobó 

en la anterior legislatura y que establece cuáles van a ser las prioridades a lo largo del 

tiempo y que supone también 800.000 euros.  

Pasa ahora a hablar de las mejoras en el entorno urbano, en la accesibilidad como 

eje central del departamento de mantenimiento y del de movilidad. Habla de la 

repavimentación de viales por un millón de euros, dentro de los cuales está el asfaltado 

que estén en malas condiciones, pero también de rebajar las aceras, también hace 

referencia en este punto de la accesibilidad del Ayuntamiento, concretamente de la 

primera planta del Palacio Municipal, pues a día de hoy si una persona con problemas de 

movilidad quiere acceder al salón de plenos necesita de una rampa externa pudiendo 

acceder únicamente a la parte trasera, por lo tanto se va a hacer una inversión para intentar 

solucionar de forma definitiva este aspecto y que siendo una actuación pequeña es muy 

significativa. También se van a llevar a cabo proyectos de remodelación urbanística en la 

misma línea de la que ha venido hablando, todo ello ligado a las actuaciones en las plazas, 

específicamente menciona la Plaza del Sol o la Plaza Vicente Gil que incorporarán la 
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perspectiva de accesibilidad y renovar urbanísticamente los espacios públicos. 

Igualmente, en cuanto a la reurbanización de las calles, no se refiere sólo de asfaltados, 

sino de dar toda una nueva configuración a la infraestructura, hablamos de la Calle de 

Caballeros en sus continuaciones de la Calle José Lerma y de la Calle Gilet.  

Por último, en este apartado de sostenibilidad social, habla de inversiones en 

patrimonio histórico e industrial. Con más de tres millones de euros de inversión dentro 

de las cuales está la adecuación del Casino de la Gerencia con más de 500.000 euros, 

otras inversiones en la Gerencia con 1,7 millones de euros. Ahora mismo la principal calle 

que está abierta de la Gerencia, es la calle que va de norte a sur, pero hay una vía que es 

la que va de oeste a este que a día de hoy no está adecuada y se pretende recuperar y e 

intervenir en los edificios evitando su derrumbe. También se va a llevar a cabo la 

rehabilitación de la Casa Romeu con 500.000 euros, la rehabilitación del conjunto 

defensivo del Grau Vell que ya se hizo la primera fase finalizada hace poco pero que se 

va a avanzar en la segunda fase para poder tener el día de mañana un museo en el conjunto 

defensivo del Grau Vell. También la rehabilitación de las trincheras, ya que hay toda una 

zona que va paralela al cauce del río con restos de la guerra civil y se pretende poner en 

valor para contar con una ruta más y que supondrá 180.000 euros. El proyecto y la obra 

de la Casa de los Berenguer que también requiere de algunas actuaciones que son 72.000 

euros. El “Pla director de l’Alquería de l’aigua fresca”, que incorpora dos partes, una 

actuación para rehabilitar destrozos de las murallas y, por otra parte, el plan director como 

tal, como documento para ver qué se puede hacer y cómo se puede utilizar la Alquería 

con más de 100.000 euros y la adecuación del edificio de la Ciudad amable que supone 

80.000 euros más todo lo consignado anteriormente. La Domus Baebia, se trata de un 

edificio cedido a día de hoy a la Generalitat para realizar actividades en los diferentes 

colegios de toda la comunidad, ligadas a la cultura clásica, y se pretende ampliar el 

edificio. El ayuntamiento tiene la propiedad de la parcela colindante por la parte de detrás, 

en la calle de la Sang Vella y se pretende levantar en dicho solar un edificio al mismo 

nivel que el edificio donde está la Domus Baebia para que el Ayuntamiento pueda llevar 

a cabo estos trabajos, no sólo dedicada a centros educativos como está haciendo la 

Generalitat, sino como un atractivo turístico para familias para poder aprender de la 

cultura clásica de otra forma.  

 

Pasa ahora a explicar el apartado de la SOSTENIBILIDAD ECONÓMICA. Y en 

este apartado habla de manera específica de la ocupación, ámbito en el que se está 

trabajando, y así se ha podido ver en los medios de comunicación cómo se está trabajando 

en este tema para atraer inversiones en el municipio, así como asegurar que aquellas 

personas que no tienen trabajo o quieren encontrar un nuevo trabajo cuenten con los 

recursos formativos necesarios. Por eso se continúa trabajando en diferentes programas; 

programas que, por una parte, son de la Generalitat pero que necesitan que el 

Ayuntamiento ponga una parte de la financiación de dichos programas y que van 

destinados a diferentes grupos de población para asegurarles una actividad de trabajo que 

permita complementar su currículum y aumentando la inserción laboral. Igualmente 

cuentan con programas de empleo, como el plan de emprendimiento que supone 50.000 

euros incluyendo aquí una obra de infraestructura que es la rehabilitación de la Escuela 

Taller que es el edificio del antiguo matadero, utilizado una parte por la SAG.  

En esta misma línea, y ligado al departamento de Comercio y Mercados, las 

acciones de dinamización turística del municipio con 150.000 euros y las campañas de 

apoyo al comercio local con 250.000 euros. 
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Pasa al tercer bloque de SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL que es el tercer eje, 

muy importante y en el que se va a seguir trabajando. Habla en primer lugar de la SAG, 

al ser uno de los principales agentes de la ciudad a la hora de hablar de sostenibilidad. 

Esta empresa es la que se encarga de la retirada de todos los residuos, lo cual tiene un 

impacto en el concepto de sostenibilidad a largo plazo. De ahí que toda la información y 

todo el servicio que se presta a través de la SAG es importante que se vea y se trate dentro 

de este apartado. Se prevén más de 14 millones de euros destinados a la SAG, que es un 

presupuesto prácticamente igual al del año pasado, con pequeñas modificaciones que se 

tienen que actualizar. Respecto a la SAG, a pesar de que están ahora mismo en un proceso 

de selección de una nueva persona para liderar la misma para darle un nuevo impulso con 

nuevas estrategias, no afecta al presupuesto. En el presupuesto se ha establecido, como 

ya se ha mencionado, una línea de contención. 

Se centra ahora en la parte de medio ambiente, suponiendo esta partida de 2,8 

millones de euros. Dentro de la misma se incorpora una primera inversión de 350.000 € 

en el río Palancia a su paso por Sagunto. El Ayuntamiento de Sagunto en este tema ha 

tenido una larga batalla con la Confederación Hidrográfica del Júcar pidiéndoles que sean 

ellos los que actúen en los diferentes tramos del río que pasan a lo largo del término 

municipal de Sagunto. Al final el propio Ayuntamiento ha decido liderar estos trabajos 

porque la Confederación ha dicho que en los próximos años ellos no preveían ningún tipo 

de actuación en el río Palancia y, por lo tanto, en aquellas partes más urbanas, siguiendo 

las recomendaciones de nuestros servicios jurídicos, se ha decidido tomar la iniciativa 

porque es posible solapar las dos competencias y por lo tanto podemos plantear esta 

actuación. En un principio se planteó una actuación más ambiciosa, pero la Confederación 

Hidrográfica del Júcar, siguiendo el criterio de que se trata de una zona natural eliminó 

muchas de las propuestas incluidas en el plan. Siguiendo las propuestas de la 

Confederación, se ha planteado una obra que aunque para este año se prevén 450.000 

euros, el importe total asciende a cerca de un millón de euros, y lo que pretende es 

básicamente tres cosas, una, aparte de retirar toda la suciedad, quitar también todo el 

hormigón o elementos extraños que hay en el cauce para naturalizar el espacio, en 

segundo lugar detectar flora que no sea autóctona, eliminarla y sustituirla por flora que 

sea local y por último marcar diferentes caminos y sendas para su uso y que sea una zona 

pública y agradable para visitar y para evitar que se puedan estropear las actuaciones que 

se quieren llevar a cabo. Es una actuación pequeña, no será muy visible, pero es una zona 

pública un poco degradada y que por tanto requiere de una actuación. Una de las cosas 

que en el proceso de participación ciudadana en el que se está trabajando con el Alcalde 

de barrio es que se podrían hacer más bajadas y subidas al río desde diferentes puntos, 

pero precisamente este tema es uno de los puntos que el Ayuntamiento proponía 

inicialmente y que la Confederación Hidrográfica del Júcar ha prohibido. A parte de esta 

actuación también comenta la limpieza de ríos y barrancos lo que supondrá 30.000€; 

también de las campañas de concienciación y educación ambiental con 90.000€, 

campañas dirigidas a que todos entiendan la situación medio ambiental actual y a que se 

necesita de un esfuerzo colectivo. También forma parte de esta sostenibilidad ambiental 

la eficiencia energética en el alumbrado público y que supondrá 570.000€ en términos 

generales para todo el municipio, pero aparte de eso hay algunas actuaciones específicas 

como en Ciutat Vella con 550.000€ y también la renovación y mejora energética en 

edificios municipales con 825.000€. 

A parte de esta partida más energética, apuestan también por la movilidad 

sostenible con carriles bici con una inversión de 300.000€, lo cual supone un incremento 

de lo que se había previsto en el presupuesto anterior de más del 400%. Todo ello aparte 

de una subvención recibida por el Ministerio de Transportes para poder hacer inversiones 
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en el carril bici, y es posible que el importe sea mayor, no en este año 2022, será ya la 

inversión en el 2023, pero el Ayuntamiento ya cuenta con esta subvención. 

En definitiva, se trata de un presupuesto continuista porque sigue en la línea que 

se había presentado a lo largo de los últimos dos años, de un presupuesto de resiliencia 

porque todavía se está saliendo de la pandemia y ahora se está sufriendo la situación 

provocada por la guerra de Ucrania que además de verse afectados los derechos humanos 

y el drama humanitario, también tiene una consecuencia negativa para la economía, con 

la subida del precio de la luz, el precio del gas…y, obviamente, todo esto también afectará 

negativamente a la economía, así que es importante que los presupuestos vayan en la línea 

de ser un motor económico y un presupuesto de recuperación. Todo ello bajo el 

recordatorio de que están a disposición de la ciudad y de las personas intentando siempre 

hacer gastos e inversiones que consideran que traerán el máximo bienestar posible para 

toda la ciudadanía. 

Finalizada la intervención por parte del Sr. Alcalde, da paso a las intervenciones 

del público. 

En primer lugar, toma la palabra la Sra. Pineda representante del AMPA de 

colegio Villar Palasí. Manifiesta que la tierra que hay en el recinto ferial donde se celebran 

los toros, es zona verde y pregunta si se pretende llevar a cabo alguna vez dicha zona 

verde o si al ser destinado a recinto para los toros no hay ninguna intención, ya que son 

inamovibles. Solicita si se puede poner una capa fina de hormigón para poder quitar la 

arena ya que el aulario de infantil está siempre lleno de tierra y ahora con el Covid-19 

están las puertas siempre abiertas y todo está lleno de arena. 

Responde el Sr. Alcalde el cual manifiesta que los toros no son inamovibles, pero 

moverlos requiere de otro lugar donde encajen mejor, no sólo teniendo en cuenta la 

federación de peñas, sino también viendo las diferentes perspectivas. En este momento 

no se cuenta con un emplazamiento mejor, ya que cualquier emplazamiento nuevo 

requeriría de una inversión en luz, de las correspondientes tomas de agua y, por tanto, a 

día de hoy, no hay un plan para llevarse de ese lugar la fiesta de los toros y todos los actos 

que allí se realizan en las fiestas patronales. Indica igualmente que es conocedor de que 

los diferentes departamentos implicados han hecho algún estudio para ver cómo limitar 

la cantidad de polvo que la zona genera. El hormigón entiende que no es una solución si 

el recinto ferial se va a mantener allí, pero es un tema a analizar.  

Otra de las manifestaciones que hace la Sra. Pineda es que hace un tiempo 

estuvieron algunas personas del Ayuntamiento para ver dónde plantar más árboles para 

dar sombra en el patio, los cuales dijeron que volverían. A día de hoy no han vuelto a 

pasar. Pregunta si es que tienen que presentar alguna instancia o si van a pasar.  

Nuevamente el Sr. Alcalde toma la palabra y le indica que siempre es mejor que 

todo se presente por escrito, independientemente de ello ya que se ha planteado en esta 

Audiencia, se toma nota de esto y se hará el seguimiento de este tema. Estos temas se 

llevan conjuntamente entre el departamento de educación y la SAG, y manifiesta que le 

consta que la SAG tiene previsto realizar algunas plantaciones de árboles en recintos 

escolares a lo largo de esta primavera y, por lo tanto, se asegurarán que el Colegio Villar 

Palasí sea uno de ellos. 

Otra cuestión que se plantea por parte de la representante del AMPA del colegio 

Villar Palasí es el tema del fibrocemento que ya desde anteriores gobiernos está la 

Generalitat pendiente de realizar un estudio. 

En este tema el Sr. Alcalde quiere lanzar un mensaje tranquilizador ya que el 

fibrocemento mientras no se rompa no genera ningún tipo de problema, el problema lo 

genera el polvo una vez se ha roto. La idea es poco a poco ir realizando modificaciones y 

le consta que sí que hay un proyecto en el departamento de educación para que todas las 
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instalaciones donde exista el fibrocemento poder llevar a cabo la sustitución de este 

material, pero todo esto forma parte del Plan Edificant e igual que hay algunas 

infraestructuras que han llevado años ponerlas en marcha, esto también llevará su tiempo. 

Y por último indica la Sra. Pineda que también está pendiente el cambio de la 

calefacción y de la electricidad en el colegio.  

Responde el Sr. Alcalde que no está sólo pendiente la calefacción y la electricidad 

de este colegio, hay muchos proyectos pequeños para llevar a cabo en diferentes 

instalaciones que se quieren hacer de forma conjunta y que el departamento de 

mantenimiento junto con el de educación están analizando para ver cómo poder llevarlo 

adelante, de forma que se deleguen las competencias en el Ayuntamiento y a partir de ahí 

sea el departamento de contratación el que lleve adelante las distintas intervenciones. 

Hace escasas dos semanas se hizo una reunión en ese sentido para ver cómo definir esta 

actuación y avanzar en todas esas intervenciones que han detectado, que en algunos sitios 

se trata de poner un ascensor, en otros sitios es poner la calefacción, en definitiva, se trata 

de hacer un paquete para que todas las actuaciones se lleven a cabo a la vez y no tener 

que hacer quince actuaciones diferentes con lo que ello implica en el Plan Edificant.  

Puesto que no hay más intervenciones del público, el Sr. Alcalde agradece a todas 

las personas la participación y que independientemente de que se haya celebrado esta 

Audiencia, el presupuesto sigue abierto hasta que se lleve al pleno correspondiente y que, 

por lo tanto, si durante este tiempo alguien quiere plantear cualquier cuestión o le surge 

alguna duda puede contactar con Alcaldía o con las diferentes concejalías para hacer 

cualquier planteamiento.  

 

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, 

siendo las 17 horas y 42 minutos, de todo lo cual, como Secretaria-Delegada, doy fe. 

 

 

 


